

Sommaire

Introduction	9
1 Un jeune Algérien	15
<i>Un jeune révolté : Kamel Abencerage — Les empreintes de l'enfance — La langue d'ici-bas — « Ce n'est pas nous qui avons été vaincus, c'est nos fusils » — « Viollette l'Arbi » pourfend les injustices coloniales — Le mouvement des Jeunes-Algériens — Le vent du nationalisme — « On veut que la porte s'ouvre grande pour tous » — L'étudiant engagé — L'idéologie franco-musulmane ou le paradoxe personnifié.</i>	
2 L'écu de Sétif	51
<i>L'influence du Dr Bendjelloul — Un élu républicain et musulman — L'art du possible — 1934-35 : les années tournant — Faut-il créer un parti musulman ? — La question du statut personnel — « J'ai visité les cimetières... » — Front populaire et Congrès musulman — Abbas et Messali — L'échec du projet Viollette — De l'assimilation à la fédération — L'Union populaire algérienne — « Comment faire confiance aux partis ? » — Un parti de notables — La guerre qui vient — Le basculement des années 30.</i>	
3 L'homme du Manifeste	105
<i>Le régime de Vichy — Un rapport au maréchal Pétain — Vichy et la République — Le renfort des Américains — La rédaction d'un document — Le Manifeste du peuple algérien — L'additif au Manifeste — Le bras de fer avec Catroux — La rencontre avec Marcelle — Les ordonnances de 1944 — Le drapeau de Ferhat Abbas — Secrétaire général des AML — Les lieutenants — La vague nationaliste du PPA — Les massacres de Sétif — L'arrestation de Ferhat Abbas.</i>	

- 4 Le combat d'un député 155**
La réflexion dans sa prison — Le document perdu — La libération et le mariage — À la recherche d'un autre nationalisme — Débats difficiles au Palais-Bourbon — Rapports conflictuels avec Messali — La bataille du statut de l'Algérie — Les féroces et vaines joutes électorales — Les impossibles réformes — L'orage qui vient — Rencontre avec Mendès France.
- 5 La guerre et le ralliement indépendantiste 197**
L'insurrection de novembre — « Le symbole du déchirement » — Trop tard pour l'intégration ? — « Le mythe de la France » se désagrège — Élections et durcissement de ton — « Le hors-la-loi, c'est le régime colonial » — Première conversation avec le Front — Le Rubicon franchi — Les déceptions de Soustelle — La tentative de la « dernière chance » — Les émeutes du 20 août et le meurtre d'Allaoua Abbas — La fin de la « drôle de guerre » — La motion des 61 — « En danger de mort » — Avec Camus pour la « trêve civile » — D'autres ralliements au FLN — De l'UDMA au FLN — Direction Le Caire.
- 6 La périlleuse ascension 249**
Le Caire, première conférence de presse — L'action internationale — Un Bourguiba algérien ? — Ambitions au sommet — Qui sont les 3 B ? — Durcissement de la guerre — Le congrès de la Soummam — L'impasse algérienne — La terrible bataille d'Alger — La fin et les moyens — Abbas et Abane — « Une ombre sanglante au milieu de nous » — L'idée d'un gouvernement algérien... — Tanger, le front maghrébin — Le 13 mai au Forum d'Alger — « Tout serait perdu et l'Algérie deviendrait la Palestine... » — Contacts indirects — La formation du GPRA — La révolution se donne un visage.
- 7 Le président du GPRA 305**
Le préalable de l'indépendance — Le rêve dissipé de la troisième force — Méfiance dans le GPRA — Avec de Gaulle, la guerre continue — De Gaulle, le discours tournant — Un président affaibli — Comment parler aux Européens ? — La France change de cap — « Melun fut un commencement » — Relance diplomatique — Drapeaux verts sur la Casbah : « Vive Abbas ! » — « Vous avez détruit un mythe » — L'OAS et le sort des « pieds-noirs » — Abbas renversé — Vers l'indépendance, dans la tragédie — L'indépendance, « au milieu des loups » — Enfin, Sétif.
- 8 Les testaments 365**
La « congolisation » du pays ? — La présidence de l'Assemblée — La rupture avec le pouvoir — Un nom qui dérange — L'arrestation — L'opposition au système — L'ultime retour — Arrestation et provocation — Mémoires de guerre — Le dernier testament — L'Islam, plaidoirie finale — Au « Carré des Martyrs ».
- Conclusion 399**
- Chronologie 401**
- Index 419**